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A TIEMPO.MX 
LOS SUSPIRANTES 
NICOLÁS CASIMIRO 
 
 DESPOTRICA EL HIJO DEL DEDAZO 
El dirigente estatal del PRI en Michoacán se dice abierto a acuerdos con el PAN y 
despotrica contra la dirigencia del PRD; además, presume haber surgido de un proceso 
estatutario 
 Hasta parece que quiere dinamitar desde ahora una eventual alianza opositora en 
Michoacán 

Morelia, Michoacán, 21 de marzo de 2023.- Como si no supiéramos cómo es que llegó a 
la dirigencia estatal del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes presumió haber 
llegado mediante un proceso estatutario. 
En Apatzingán, el ex diputado local, ex alcalde de Tepalcatepec y ex candidato del PVEM 
a diputado local infirió que existe alguna intención de removerlo de su actual encargo. 

Memo Valencia dijo que fue electo como dirigente estatal del PRI en Michoacán por un 
periodo de cuatro años, por lo que no podrán quitarlo del cargo. 
Parece que nadie se dio cuenta de que su elección no fue más que un “dedazo” de su 
entrañable amigo, el actual dirigente nacional del tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, y 
que el supuesto proceso interno sólo fue una simulación. 
Valencia Reyes se dijo abierto a una coalición y dijo estar abierto para el diálogo con el 
PAN, dirigido al menos formalmente por Refugio Cabrera Hermosillo, sin embargo, 
despotricó contra el PRD, encabezado por Octavio Ocampo Córdova, a quien calificó 
como interlocutor no válido. 
Y sin embargo, por más que no le guste al ahora líder priista, me parece que es más 
legítima la forma en la cual el oriundo de Tuzantla llegó a la dirigencia estatal del sol 
azteca. 

Desconozco si haya agravios directos de Octavio Ocampo hacia Memo Valencia que 
justifiquen los dichos de éste último, pero aún con sus carencias, en este momento veo 
más unidos a los perredistas que quedan que a aquellos priistas que aún se mantienen en 
el tricolor. 
Por supuesto que es lógico que cada dirigente estatal intente jalar agua para su molino, 
pero hay a quien se le pasa la mano y hasta parece que quiere dinamitar desde ahora una 
eventual alianza opositora en Michoacán. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-despotrica-el-hijo-del-dedazo/ 
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TEMAS DE CAFÉ  
JUAN MANUEL BELMONTE 
 
LÁZARO, ¡LEVÁNTATE Y ANDA!; EL EDOMEX VALE 3 COAHUILAS; AMLO NO 
REPETIRÁ EL ERROR; SEFECO FORTALECE LA ECONOMÍA 
¿Es cierto que el presidente de México acabó con el Cardenismo?, veamos los 
argumentos que se manejan para sustentar esto: Todo empezó hace varias semanas 
cuando en una mañanera, el presidente de México Andrés Manuel López Obrador, 
advirtió que el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas era su adversario, si se había unido con 
sus enemigos, los políticos entre los cual estaba Dante Delgado, a la siguiente mañanera 
rectificó porque el ingeniero, después de participar casi un año y medio, de última hora 
decidió retirarse del grupo Méxicolectivo, desde ese momento el ingeniero Cárdenas 
empezó a difuminarse, a evaporarse, el personaje íntegro que con razonamientos y 
argumentos sólidos, criticaba la administración de Andrés Manuel López Obrador, se 
desvaneció. 

ANDRÉS MANUEL ES MI AMIGO: EL INGENIERO 

Después vino la entrevista que le hizo El País, diario español en donde subrayó lo que no 
había dicho en años, el ingeniero afirmó que a pesar de las diferencias, Andrés Manuel y 
él eran amigos aunque también dejó muy claro, que el presidente no era Cardenista, ni 
Juarista solamente tomaba ideas aisladas y el trato que le dio el ingeniero, al presidente 
de México fue sumamente terso. 

Los Cardenistas de corazón que aun los hay, esperan el 18 de marzo con emoción, 
sabían e intuían que el ingeniero iba a hacer algo, y ¿qué pasó?, que el presidente de 
México demostró su omnímodo poder, y dio a conocer la salida del antropólogo, Lázaro 
Cárdenas Batel como jefe de asesores de su gobierno, y dijo por sus relaciones con los 
presidentes del sur, expresamente con Lula, iría a un puesto en la CELAC. 

¿QUÉ CARAJOS ES LA CELAC?, ¿LO SABE USTED? 

En el año 2011 en la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez propuso la 
creación de este organismos, con la finalidad de fortalecer la integración  económica, 
social, política y cultural de esos países latinoamericanos y del Caribe, y hace solamente 
unos meses en febrero, el presidente de Argentina, Alberto Fernández en México le 
entregó la presidencia de la CELAC pro témpore, al primer ministro de San Vicente y Las 
Granadinas, Ralph Gonsalves quien no será por este año 2023. 

¿QUÉ DEBE HACER LÁZARO CÁRDENAS BATEL? 

El Antropólogo quien ha sido diputado federal, senador de la república, gobernador de 
Michoacán y jefe de asesores del presidente de México, no debe ir a ese puesto, debe 
replantear su vida y pensar bien, lo que va a hacer con todo el legado histórico que trae 
en sus espaldas, el apellido Cárdenas. ¿O deveras creen que el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador ¿ya acabó con el Cardenismo?. 

 



 

ACTO AL GENERAL EN EL MONUMENTO A LA REVOLUCIÓN 

Como estaba programado el acto al general Cárdenas recordando, la expropiación 
petrolera fue en el Monumento a la Revolución, donde reposan los restos del general 
nacido en Jiquilpan, hasta ahí llegaron los amigos del ingeniero Cárdenas, suponemos 
que uno que otro aprovechó, para también estar por la tarde en el zócalo, ya ve cómo son 
algunas personas. 

EL ZÓCALO OTRA VEZ OVACIONÓ AL PRESIDENTE 

Para Andrés Manuel López Obrador llenar el zócalo, no es problema lo ha llenado en 
varia ocasiones, y es que desde el poder nunca ha sido difícil, y sin duda alguna el 
presidente conoce bien a su gente, el ardor patriótico, el nacionalismo pernicioso lo 
maneja muy bien, ante una multitud delirante que se enredaba en la bandera, y se 
lanzaba literalmente al vacío. No han leído la historia. 

EU ha hecho de México cuánto le ha dado la gana. Nos ha invadido y ha izado su 
bandera de barras y estrellas en el zócalo, así que ya no le interesa invadirnos, somos 
complicados nada más relean y vean, cuánto territorio se robó y si no es suficiente eso, 
recuerden el Tratado Ocampo-McLean que fue rechazado por el Senado de Estados 
Unidos, principalmente porque les dio vergüenza aprobarlo. Así que el patriotismo 
trasnochado está de más, otro excelente distractor. 

EL EDOMEX VALE DOS O TRES COAHUILAS 

De unas semanas a la fecha se han estado manejando, algunas ideas y conceptos que 
hacen ver, que el Grupo Atlacomulco se encuentra atado de manos, por lo que parece ha 
decidido no intervenir en este proceso electoral venidero, lo cual significaría que se 
estaría entregando el Estado de México a Morena, a cambio afirman que por Coahuila, 
pero señores el estado de México bien vale dos o tres Coahuilas. 

Porque se ha extrañado a los integrantes de este  poderoso grupo, que en los últimos 
años no solamente ha impuesto gobernadores, en el estado de México sino aún impuso a 
un presidente, ante este fenómeno político es que los analistas políticos, comentan que se 
ha hecho este trueque, pero políticamente nos parece increíble, que Coahuila se compare 
con el Estado de México, a menos que Los Moreiras hayan impuesto su voluntad, al peor 
dirigente que ha tenido el PRI en su historia, Alejandro Moreno Cárdenas. 

Por otra parte ha trascendido que le han llegado informes, al dirigente nacional del PRI 
Alejandro Moreno Cárdenas de las andanzas, del dirigente estatal del PRI, Guillermo 
Valencia, y no es por las caguamas que gusta consumir, con cierta regularidad sino por 
algunos acercamientos, con grupos de Morena partidos afines al movimiento guinda, lo 
cual ha molestado al dirigente nacional, que sabemos es muy su amigo, pero las 
traiciones  o arreglos solamente los puede hacer él. 

 



SEFECO FORTALECE LA ECONOMÍA FAMILIAR 

Aprovechando este fin de semana largo, la Sefeco, dependiente del gobierno municipal 
que preside Alfonso Martínez, y a cargo de Guadalupe Herrera Caderón, organizaron 
eventos de suma importancia, para mejorar la economía de los morelianos, primero el 
Spring Brake Games que logró  reunir a 14 mil participantes,  dejando una importante 
derrama económica. 

Además en el tradicional Bosque Cuauhtémoc, importante pulmón ecológico de Morelia, 
fue el escenario para el Primer Festival de la Familia Michoacana, hasta llegaron las 
famosas cocineras, que han ganado fama en el mundo por sus sabores inigualables, para 
ofrecer sus delicias a los morelianos que tuvieron la suerte de acudir a este lugar. 

Además los artesanos de las tenencias morelianas ofrecieron sus productos, que 
cautivaron a los asistentes esto la ha hecho Guadalupe Herrera, para cumplir con las 
instrucciones precisas del presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez de buscar la 
forma de mejorar la economía, de la familias morelianas sobre todo después de la 
pandemia provocada por el Covid-19, que generó graves problemas a las economías de 
los morelianos en general. 

https://www.atiempo.mx/politica/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-974/ 

VISTA PANORÁMICA 
MATEO CALVILLO PAZ 
 
PROYECTO SECRETO: ENTENDER LO QUE PASA EN MÉXICO 

El país se derrumba sin seguridad ni justicia ni atención médica, educación pésima, 
autoritarismo, mentira, dictadura… 

Queremos el bien de México: hablarle con la verdad, aplicar la justicia a los delincuentes 
protegiendo a los ciudadanos inocentes. 
Hay un abismo entre la realidad que está frente a nosotros, los hechos, las acciones del 
gobierno que sirven a una persona y a su ideología, a un grupo de incondicionales. 
Deforma la realidad, proyecta lo que trae en la cabeza. Se imaginan que con su palabra 
hacen existir el mundo bueno, ideal.  
Su lenguaje es dogmático, pretende tener poder de creación en su palabra, pero todo es 
sólo palabras de una narrativa y nada crean sino el vacío, el engaño que acabará 
finalmente en el desencanto, la destrucción de la persona y su mundo. Es una realidad 
que se maquilla frente al pueblo, se cambia por una ficción, ilusión o espejismo. 
Cada mexicano debe tener los pies bien puestos en la tierra para asumir la realidad y 
distinguirla de un país de mentira, de retórica falaz. Se le oculta la realidad, se hace vivir a 
la gente en el país más feliz pero sólo en la imaginación.  
Es el gobierno de un país de realizaciones sólo de palabra, de las declaraciones que 
ocultan los fracasos y las tendencias caóticas y se cambia por un país de cuento, de 
narrativa como un cuento de final color de rosa. Todo se convierte en un cuento, la 
narrativa oficial vive en un cuento que no asume una realidad limitada, muchas veces 
sufriente. 
 
 

https://www.atiempo.mx/politica/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-974/
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Hay que bajar de la enajenación a toda la gente, de la burbuja de falsedad, despertarla de 
su sueño inducido, del país de los cuentos. Hay que abrir los cinco sentidos a los golpes 
para que vuelva a la realidad, hay que enfrentarlo a la realidad, a los problemas para 
resolverlos. Si el gobierno no está en esta dinámica, se vuelve inoperante, inútil, 
enajenante adverso al pueblo. Se vuelven el enemigo disfrazado, falso, que sólo engaña a 
toda la gente. Tal gobierno es perverso, manipula, es embaucador, tiene fines mezquinos, 
egoístas, se busca a sí mismo y utiliza al pueblo y lo sacrifica. 
Por décadas, casi siempre el gobierno se ha separado así de la gente, vuela muy alto, 
muy por encima de la realidad, se olvida de sus promesas al pueblo y sólo busca la 
riqueza y el poder sacrificando al país, a la gente humilde. 
Los poderosos han despreciado a la gente, siempre se han aprovechado de ellos. Es una 
actitud diabólica. Es la seducción de Satán que desde el principio es mentiroso y asesino 
y sólo quiere ser el centro de todo y ser servido como un dios falso. Como le dijo al Hijo 
de Dios: pídale todos los reinos y su riqueza si postrándote me adoras. 
Una narrativa falaz, no se acepta la realidad, cierran los ojos, voltean hacia otro lado e 
inventa la narrativa de un gobierno bueno y de un gobierno perfecto capaz de resolver 
todos los problemas, de una situación de paz, progreso, bienestar. Una realidad de 
atraso, miseria material y moral, pobreza y desempleo, de involución en economía, 
inversión, justicia social, retorno la dictadura, una desintegración social generalizada, 
descomposición social. Vamos al caos, al rompimiento y a la muerte, a la destrucción 
total, al infierno.. 
La luz de Dios 
Para iluminar esta realidad tenemos una sabiduría que no es la mundana, una luz que nos 
viene de lo alto, de la Revelación de Dios. 
Cristo se hizo uno como nosotros, compartió nuestra historia y nuestra condición humana 
para librarnos del poder de las tinieblas y del mal. 
Nos salva, es un Dios bueno que no sólo ve la realidad de pecado y maldad, de 
corrupción y vicios sino que la asume y la enfrenta para liberar a los pobres de los 
perversos y poderosos. 
En sus días, en la plenitud de los tiempos, el Mesías enfrenta la hipocresía, la falsedad, 
las acciones perversas de la clase dominante, descubre a los lobos, que vienen vestidos 
de ovejas pero son fieras rapaces. El ataque es variado, las insidias, los golpes y vicios de 
los pecadores se siguen repitiendo. 
Es importante volver la vista a él porque sólo en él no hay engaño, el clava en la cruz toda 
la maldad, la injusticia el abuso, las bajas pasiones y grandes crímenes por el poder y 
dinero.  
El es la verdad, por ser fiel a la verdad, se entrega en manos de sus enemigos, las 
autoridades corruptas, la policía injusta y a los sicarios. Entrega su vida, su sangre hasta 
la última gota. Crucifica la maldad, el pecado, el deseo de dominio y opresión, de su 
despojo ensangrentado, de su humillación hace surgir el mundo nuevo en construcción. 
Sólo con él vencemos la corrupción, la maldad y la saña de los poderosos. 
La explicación de este caos y desastre generalizado, de esta clase política que cierra los 
ojos a la realidad, la niega, engaña al pueblo y miente, que desconoce la democracia y 
división de poderes y retorna a la dictadura de la ideología de izquierda y ateísmo, lo 
enajena con su narrativa del mejor gobierno y del mejor país. Se niegan los problemas, se 
embauca al pueblo y no se detiene la avalancha de fracasos, retroceso, desorden, 
destrucción y caída en el caos mortal. 
 
 
 



 
 
La clave para entender es el hombre, el que hace la política y la vida nacional. 
Ningún hombre es Dios virtuoso y amante de la gente, inteligente y sabio, que todo lo 
sabe y es perfecto en su actuación, totalmente vuelto hacia el pueblo y buscando sólo su 
bien, que nunca se equivoca ni tiene debilidades de  maldad y perversión. 
Todo hombre tiene un germen de error y de maldad, su corazón fue hecho bueno por Dios 
pero pecó y conoció la división interior y la capacidad de hacer el mal. 
https://www.atiempo.mx/destacadas/proyecto-secreto-entender-lo-que-pasa-en-
mexico/ 

QUADRATIN 
SEGURIDAD Y DEFENSA  
CARLOS RAMÍREZ 
 
1985 UNA INTERVENCIÓN DE EU. 
 Ahora que instancias políticas de Estados Unidos se “horrorizan” de lo que llaman 
intentos de intervención de México en asuntos políticos estadounidenses, bien podría 
recordarse aquella ocasión de 1985 en que la Casa Blanca operó una estrategia de 
intervencionismo político para favorecer el ascenso del PAN rumbo a la presidencia de 
1988. En 1983, el presidente Miguel de la Madrid decidió reconocer las victorias 
municipales del PAN como un inusitado respeto al voto, un acto que fue celebrado por 
intelectuales progresistas y que estuvo en el fondo del ensayo “Por una democracia sin 
adjetivos” que publicó el historiador Enrique Krauze en la revista Vuelta de enero de 1984: 
México podía transitar a la democracia por la vía española de respeto al voto. Sin 
embargo, Estados Unidos tenía otros datos. En 1984 el embajador John Gavin echó a 
andar una operación política de la Casa Blanca para fortalecer al PAN, apadrinando 
reuniones en ciudades del norte de la República entre los empresarios conocidos 
como bárbaros del norte del PAN, la jerarquía católica ultraderechista y la presencia del 
propio embajador, noticias que fueron publicadas y causaron enojo gubernamental. En 
febrero de 1985, el cártel de Guadalajara secuestró, torturó y asesinó a la gente de la 
DEA Enrique Camarena Salazar y provocó la ira del Gobierno estadounidense. Violando 
todos los protocolos, el embajador Gavin encabezó maniobras de presiones contra 
México, incluyendo audiencias públicas en el Senado por decisión del senador 
ultraderechista Jess Helms, presidente de la poderosa comisión de Relaciones Exteriores 
(la misma que encabeza hoy el senador demócrata Bob Menéndez, autor de reclamos y 
declaraciones tronantes contra México por atreverse a criticar la política antinarcóticos de 
EU). Un dato adicional incorporó a este operativo: el académico Constantine Menges 
publicó en el San Diego Union por esas fechas un artículo titulado “México, un Irán como 
vecino”, advirtiendo que la crisis social y política de México estaba generando una 
revolución nacionalista como la del Ayatolá Jomeini en Irán que le había quitado el control 
estratégico de esa zona geopolítica a Estados Unidos. Menges era analista de la CIA y 
por ese artículo fue desplazado por recomendación del senador Helms a la dirección de 
asuntos latinoamericanos del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca de 
Reagan, un organismo que organizó intervenciones en México y que se hizo cargo del 
famoso Irangate. El periodista Bob Woodward reveló en su libro Velo: las guerras secretas 
de la CIA 1981-1987 que el director de espionaje William Casey había ordenado que la 
Agencia redactara un reporte señalando que México estaba en el caos y que venía una 
ruptura violenta que afectaría en la frontera con Estados Unidos. 
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 El encargado de hacer el reporte fue el analista John Horton, que había estado en el 
control de la estación de la CIA en México. Sin embargo, Horton se negó a redactar el 
reporte porque no había elementos; y para provocar una crisis, publicó en el The 
Washington Post un artículo de opinión revelando la forma en que la CIA fabricaba 
reportes a petición de la Casa Blanca. El embajador Gavin inició toda una campaña de 
desprestigio –-basado en razones reales– declarando que los servicios de inteligencia 
política de México –la Federal de Seguridad– estaba al servicio del crimen organizado y 
protegía a los narcos, lo que provocó la renuncia de José Antonio Zorrilla Pérez como 
director del organismo. Sin embargo, un reportaje especial del The New York Times de 
julio de 1985 reveló las quejas de Gavin eran porque Zorrilla había roto las relaciones 
dependencia con la CIA y acababa de firmar un convenio de colaboración nada menos 
que con la Stasi, la policía política secreta de Alemania comunista, para que los agentes 
mexicanos recibieran entrenamiento de temas de inteligencia de uno de los brazos 
operativos del KGB soviético. El presidente De la Madrid resistió todas las presiones y 
organizó una salida lateral: una marcha plural con representantes de todas las fuerzas 
políticas mexicanas por las calles de la ciudad para protestar contra el intervencionismo 
estadounidense y la forma en que la embajada, la Casa Blanca, el Congreso y la CIA 
estaban en una conspiración intervencionista que buscaba acuerdos especiales con De la 
Madrid para pactar la alternancia partidista en las elecciones presidenciales de 1988. La 
negativa presidencial a cualquier concesión a las presiones estadounidenses y la marcha 
plural consiguieron mandar el mensaje a Estados Unidos de que el camino de las 
presiones estridentes del embajador Gavin no llevaría a ningún lado. Las audiencias de 
Helms en el Senado usaron todos los calificativos contra México, pero sin obtener ninguna 
concesión a cambio. El Gobierno de Reagan estaba desbordado en operaciones 
clandestinas. En 1985 autorizó la venta clandestina de armas a Irán para enviar el 
producto económico a la contrarrevolución nicaragüense, una maniobra que fue revelada 
por la prensa e hizo tambalear al presidente Reagan, además de qué ese operativo 
conocido como Irancontra o Irangate pasó por México tanto para la venta de armas como 
para el flujo de dinero. Arrinconado por la crisis de operaciones secretas, Reagan canceló 
las presiones sobre México y el embajador John Gavin renunció derrotado en abril de 
1986. El presidente De la Madrid derogó su programa democracia electoral municipal y 
autorizó el fraude electoral de 1986 en Chihuahua para aplastar el avance panista del 
candidato Francisco Barrio, un operativo que fue calificado, luego de escuchar al 
secretario de Gobernación, Manuel Bartlett Díaz, por el historiador Enrique Krauze como 
“fraude patriótico”. Y el operativo electoral de 1988 en contra de Cuauhtémoc Cárdenas y 
a favor de Carlos Salinas de Gortari respondió al mismo escenario de mantener el control 
político-electoral del PRI, ante el avance de la oposición cardenista y panista. La actual 
crisis México-EU en contextos electorales presidenciales en los dos países debe releer el 
pasado bilateral de 1985. (Los datos de este texto provienen del libro Operación Gavin: 
México en la diplomacia de Reagan, publicado en 1987 por Carlos Ramírez en la editorial 
del periódico El Día, dirigido por Socorro Diaz.) 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/seguridad-y-defensa-42/ 
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INDICADOR POLÍTICO 
CARLOS RAMÍREZ 
 
CÓRDOVA NO PUDO PONER SUCESOR Y ENTREGÓ EL INE A LA COPARMEX Y A 
EU  
Los enojos histriónicos del consejero presidente Lorenzo Córdova Vianello son más bien 
expresiones de su depresión política: aún sin Plan B, el grupo intelectual de José 
Woldenberg y el Instituto de Estudios para la Transición a la Democracia fracasaron en el 
intento de poner sucesor en la dirección del Instituto electoral. El próximo consejero 
presidente del INE saltará de nuevos cuadros intelectuales y la cuña cordovista de 
Edmundo Jacobo Molina como secretario ejecutivo comenzará a perder sus facultades 
extraordinarias y autoritarias para manejar el multimillonario presupuesto del organismo y 
el equilibrio en el Consejo General estará fuera del modelo salinista de un instituto 
controlado por la alianza PRIAN y sus intelectuales orgánicos. Este escenario de fondo 
explica los comportamientos poco racionales de Córdova y sus actitudes más cercanas a 
la de un chivo en cristalería. La semana anterior realizó tres movimientos estratégicos que 
pervirtieron la función original y constitucional del Instituto: 1.- Córdova y Ciro Murayama 
Rendón han comenzado a caracterizar al INE como la “casa de la democracia”, cuando se 
trata de un organismo encargado sólo de vigilar las elecciones y contar los votos y carece 
de la más mínima participación en el diseño de una democracia. La obsesión de Córdova 
rompe el principio constitucional de que la casa de la democracia es el Congreso de la 
Unión, cuya configuración es producto del ejercicio de la voluntad popular para construir el 
sistema constitucional de representación política y es en el seno legislativo donde la 
democracia se expresa en decisiones colegiadas en función del equilibrio político 
nacional. 2.- Córdova firmó un convenio con la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), un organismo autoasumido como sindicato patronal y en los 
hechos opera como grupo de presión conservadora en el diseño de las políticas públicas 
no sólo económicas. En el pasado, la Coparmex se convirtió en un grupo de defensa 
política de los empresarios ante decisiones radicales del Estado. Es decir, la Coparmex es 
una especie de partido empresarial que defiende un proyecto ideológico empresarial y no 
representa ninguna organización social en defensa de la democracia. 3.- En medio de la 
discusión legislativa constitucional para definir iniciativas del Plan B de reforma electoral, 
Córdova invocó y bendijo el acto intervencionista del secretario estadounidense de 
Estado, Antony Blinken, condicionando el presunto apoyo de la Casa Blanca a México a 
cambio de no modificar la estructura actual del INE. Se trató de un acto de violación de la 
soberanía mexicana avalada por Córdova y, en el contexto de reacomodos y sobresaltos 
en la relación México-EU, de un asunto que puso en riesgo la seguridad nacional del 
Estado mexicano. Córdova quedó como un títere de los intereses geopolíticos de 
dominación de Estados Unidos sobre México. Como para reafirmar la voz subordinación 
del INE a los intereses de EU, el consejero presidente a tres semanas de entregar el 
cargo realizará una gira a Washington para reunirse con organismos promotores de la 
democracia estadounidense, entre ellos el ultraderechista National Endowment for 
Democracy (NED), dominado por el Partido Republicano y utilizado para influir en el 
rumbo electoral conservador de países subordinados a la Casa Blanca. El propósito de la 
gira de Córdova será llevar el discurso anti Plan B, de tal manera que esos argumentos 
sirvan a organismos estadounidenses para intervenir en el rumbo político de México. 
Estas tres decisiones del consejero presidente en camino de salida dejan el campo 
minado en el INE a su sucesor.  



 

El proceso de designación de nuevos consejeros electorales y del próximo consejero 
presidente rompieron el control político del grupo político-intelectual de Woldenberg y por 
primera vez podría darse el caso de consejeros designados al azar por la aplicación del 
modelo de la tómbola, sin que el autoritarismo presidencialista priista y panista pudiera 
imponer a consejeros controlados por el PRI y por el PAN y sometidos, como Córdova, a 
la voluntad de su padrino político, Peña Nieto. En tiempos muertos de salida, Córdova se 
apropió de la democracia, introdujo en su seno a la derecha de la Coparmex que le 
organizó las dos marchas “ciudadanas” y validó el argumento de la Casa Blanca para 
violar la soberanía del Estado mexicano en la asunción de decisiones que competían sólo 
los mexicanos. Triste, derechista y proestadunidense, pues, el fin del ciclo Córdova en el 
INE. COMPARTIR FACEBOOK TWITTER WHATSAPP 
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AHUIZOTE.COM 
LA OPCIÓN 
JORGE VÍLCHEZ 
 
ZACAPU Y PARACHO, SERÁN DISTRITOS ELECTORALES INDÍGENAS 
El Instituto Nacional Electoral decidió que haya una nueva geografía electoral en el estado 
de Michoacán, sobre todo a nivel federal. 
 

Así, y para este caso optó por suprimir el distrito de Puruándiro para que sean sólo 11 los 
distritos electorales federales, y nominó al distrito con cabecera en Zacapu como 
indígena, y al que se integrará el municipio de Puruándiro. 

Igual, y si bien es cierto que se conserva el mismo número de distrito locales (24), se 
instaura el distrito local indígena, con cabecera en Paracho. 

Así, la geografía electoral michoacana, tanto a nivel local como federal, sufre algunas 
variaciones. 

Algunos de los municipios que pertenecían al entonces distrito electoral federal de 
Puruándiro son ya del distrito de Hidalgo o de Zacapu. 

Asimismo, el municipio de Huetamo que hasta hace poco pertenecía al distrito electoral 
federal de Zitácuaro, ahora formara parte del distrito de Pátzcuaro. 

Ya se había concluido que por la disminución en el número de electores en varios de los 
municipios del estado, se debería quitarle un distrito electoral federal a Michoacán. 

Y éste no fue el emblemático distrito de Apatzingán, como originalmente se había 
previsto, al que sólo se le quitará el municipio de San Juan Nuevo y se le sumará el 
municipio de Los Reyes. 

Partidos políticos y autoridades electorales decidieron suprimir la cabecera distrital de 
Puruándiro, es decir, se eliminó del sistema de distritación electoral al Puruándiro, ubicado 
en el centro-norte de Michoacán y que comprendía 18 municipios. 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/indicador-politico-250/


 

En el nuevo sistema de distritación electoral federal, y partir del 2024, Zacapu tendrá la 
denominación de distrito electoral federal indígena. 

El distrito electoral federal indígena estará conformado por los municipios 
de:Tangancícuaro, Chilchota, Charapan, Paracho, Nahuatzen, Cherán, Coeneo, Quiroga, 
Huaniqueo, Morelos, Puruándiro, Angamacutiro, José Sixtos Verduzco, Panindícuaro, 
Jiménez, Chucándiro y Zacapu. 

Mientras que el nuevo sistema de distritación local aprobado y que comprende 24 distritos 
electorales de mayoría, no advierte cambios significativos, salvo la creación del nuevo 
distrito electoral indígena que tendrá como cabecera distrital a Paracho, mismo que se 
integrará con los municipios de Cherán, Chilchota, Charapan, Erongarícuaro, Coeneo 
Nahuatzen, Tingambato y Paracho. 

Así, para las elecciones concurrentes del próximo año habrá nuevas condiciones de 
competencia. 

Al tiempo. 

EL GOBERNADOR Alfredo Ramírez Bedolla y el encargado de la Representación del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán, Javier de Jesús Cabral Soto, 
informaron que el próximo 28 de marzo, el Consejo Técnico del Instituto sesionará para 
validar los terrenos donde se construirán los nuevos hospitales en Morelia, Uruapan y 
Zitácuaro. En reunión de trabajo, Cabral Soto adelantó al Gobernador que ya se cuenta 
con la documentación requerida para el proyecto de Zitácuaro, mientras que en Uruapan 
se tienen los estudios correspondientes para ejecutar la obra, y en Morelia está listo el 
terreno, cerca del complejo habitacional Villas del Pedregal, para concretar su donación. A 
lo que el mandatario destacó los avances que se han logrado en los últimos meses al 
mencionar que se incrementará y fortalecerá la atención y los servicios médicos 
especializados para las y los derechohabientes de los tres municipios y zonas aledañas. 
Ramírez Bedolla recordó que, en su última gira de trabajo en Zitácuaro, el presidente 
municipal Antonio Ixtláhuac Orihuela le informó que el terreno que será entregado al IMSS 
para la construcción del nuevo hospital está ubicado en la localidad de San Juan. 
Finalmente, el encargado de la Representación del IMSS en Michoacán, puntualizó que el 
nuevo hospital de Morelia tendrá capacidad para 260 camas con una inversión de obra y 
equipamiento de 2.5 mil millones de pesos, el de Uruapan será de 90 camas con una 
inversión de 950 millones de pesos, y el de Zitácuaro con 72 camas se proyecta en 1.2 mil 
millones de pesos en total….EL INSTITUTO Mexicano del Seguro Social (IMSS) en 
Michoacán, a través del Programa IMSS-BIENESTAR, cumple con su compromiso de 
firmar los acuerdos correspondientes, respecto del traspaso de residentes médicos 
adscritos a la Secretaría de Salud hacia el esquema de trabajo del IMSS. En reunión de 
trabajo, las distintas autoridades acordaron varios puntos, entre los cuales se encuentra 
un compromiso para firmar un acuerdo de seguridad para la integración de médicos 
residentes, esto con la finalidad de garantizar la seguridad de los mismos en los 
hospitales rurales. Este convenio se necesita para poder garantizar la llegada de los 
residentes en los siete hospitales del Programa IMSS-BIENESTAR….CON EL OBJETIVO 
de generar espacios libres de violencia para el sano desarrollo, la Secretaría de 
Educación del Estado (SEE) ha implementado mecanismos para prevenir y generar 
conciencia entre miles de alumnos sobre el acoso escolar, y difunde el protocolo de 
actuación de la Ley para la Atención de la Violencia Escolar. La secretaria de Educación, 



Gabriela Molina Aguilar, hizo un llamado a todas y todos a trabajar para tener espacios 
seguros para las niñas, niños y jóvenes; refrendó el compromiso de facilitar herramientas 
que ayuden a la sana convivencia en las escuelas y atender los casos que lleguen a la 
dependencia estatal….ES URGENTE generar medidas eficaces para combatir la violencia 
entre estudiantes al interior de las escuelas, fenómeno lacerante que va al alza en nuestro 
país, subrayó la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, integrante de la Comisión para la 
Protección de la Niñez y la Adolescencia en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
La diputada integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
consideró muy preocupante la proliferación de informaciones sobre enfrentamientos entre 
estudiantes al interior o en las inmediaciones de los centros escolares, lo que ya ha 
costado vidas entre quienes en ellos participan. “La muerte de Norma Lizbeth Ramos, 
adolescente de 14 años, víctima de bullying en el Estado de México, sin duda es una 
noticia que nos ha conmocionado debido a la brutal realidad que enfrentan cientos de 
niñas, niños y adolescentes en nuestro país”, aseveró…. EN MICHOACAN como en 
México, es necesario seguir trabajando para garantizar un envejecimiento saludable entre 
la población, dijo la diputada Rocío Beamonte Romero, presidenta de la Comisión de 
Salud de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La legisladora integrante del 
Grupo Parlamentario del Partido Encuentro Solidario recordó que, en la actual Legislatura 
se han dado pasos importantes en la materia, reformando nuestro marco normativo para 
apuntalar acciones encaminadas a un envejecimiento saludable entre la población. “Se 
considera adulto mayor a toda persona de 60 años o más. Según el último censo de 
Población y Vivienda del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática 
(INEGI), en Michoacán viven más de 602 mil adultos mayores, 281 mil hombres y 321 mil 
mujeres, aproximadamente”, expresó…. EL CUIDADO del medio ambiente debe ser parte 
de la agenda prioritaria, y debe estudiarse a profundidad para revertir los graves daños 
que se le está ocasionado, indicó la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, al asistir al 28 aniversario del Instituto de 
Investigaciones sobre los Recursos Naturales (INIRENA). Acompañada de fundadoras y 
fundadores de la institución, la rectora, felicitó a quienes forman parte del INIRENA, que 
dijo, goza de un amplio reconocimiento dentro y fuera de la UMSNH, por los aportes que 
hace en temas que están en la agenda mundial. “Desde 1995, cuando fue fundado, 
alumnas, alumnos, profesoras y profesores se han dedicado a la investigación, que 
permita solucionar los problemas que en materia de los recursos naturales enfrenta la 
sociedad”, aseveró…BAJO la encomienda de incentivar un estilo de vida saludable entre 
la población moreliana y que ello desemboque en la pacificación de la ciudad, es que el 
Gobierno Municipal a cargo del presidente Alfonso Martínez Alcázar, a través de la 
Secretaría de Fomento Económico (SEFECO), inauguró la 5ª edición de los Spring Break 
Games, justa deportiva de talla internacional. En representación del alcalde de Morelia, la 
titular de la política económica local, Guadalupe Herrera Calderón, agradeció la suma de 
esfuerzos de las dependencias municipales para la realización de esta actividad que 
brinda espacios dignos para las y los deportistas nacionales e internacionales, a quienes 
les deseó la mejor de las suertes para competir contra sí mismos como versa su slogan. 
«Nos hemos quedado sorprendidos con esta buena organización, porque este conjunto 
de esfuerzos es para que se vean los mejores resultados y condiciones para ustedes, a 
todos aquellos que nos visitan de otros estados o que vienen de nivel internacional, 
agradecerles la confianza y el ánimo para venir a esta bonita ciudad de Morelia», 
expresó….EL COORDINADOR estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Toño Carreño 
Sosa, exigió seguridad sin guerra y paz para Michoacán, luego de una serie de 
acontecimientos de violencia que se han registrado en la entidad. Fue enfático al hacer un 
llamado puntual y enérgico a las autoridades federales, estatales y municipales, a que 
dejen el proceso electoral del 2024 para ese año y en el presente resuelvan las 



problemáticas de las y los michoacanos. Al hacer referencia a situaciones difíciles como 
incendios a negocios en Morelia, los asesinatos en el estado, las balaceras en 
Tepalcatepec, Buenavista y Uruapan, los dos degollados en el Mantoso, los seis 
asesinados en Chinicuila, los cuerpos en tambos en la Uruapan-Zirimícuaro y los 
desplegados que todos los días se encuentran en la entidad, llamó a que las autoridades 
cumplan las obligaciones que les corresponden…. 

http://www.ahuizote.com/2023/04/15/zacapu-y-paracho-seran-distritos-electorales-
indigenas-columna-politica-la-opcion/ 

COORDENADAS POLÍTICAS 
FERNANDO PÉREZ CHÁVEZ 
 
ANA LILIA GUILLÉN NO TIENE POSIBILIDADES DE GANAR  
La camaleona, Ana Lilia Guillén Quiroz, presidenta legítima en Michoacán del partido del 
Movimiento de Regeneración Nacional, se destapó para contender por la presidencia 
municipal de Morelia en los comicios de 2024, en los que no tiene ninguna posibilidad de 
ganar. 
Esta será la segunda ocasión que busque la nominación a la alcaldía de Morelia, porque 
en el 2011, luego de que renunció al Partido de la Revolución Democrática fue candidato 
del Partido de Convergencia a la presidencia municipal de Morelia y perdió. 

El triunfador de los comicios fue Wilfrido Lázaro Medina, pero del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación anuló las elecciones, porque un día antes de los comicios 
el 12 de noviembre el boxeador Juan Manuel Márquez apareció con publicidad del PRI en 
durante la pelea. 

Sin embargo, en la elección extraordinaria del 1 de julio de 2012, Wilfrido Lázaro volvió a 
ganar los comicios de Marko Cortés Mendoza, que había quedado en segundo lugar y 
también perdió Minerva Bautista candidato del PRD y Ana Lilia Guillen no participó. 

Ana Lilia en el 2003 fue electa candidato a diputada federal por el distrito 8 de Morelia por 
el PRD y después de su fracaso con Convergencia, en el 2018 cambio su militancia a 
Morena y fue candidato a diputada federal por el distrito 8 de Morelia y ganó. 

Por otro lado, como no fue tomada en cuenta para dirigir el comité estatal de Morena, con 
algunos consejeros de ese instituto político fue electa presidente del CDE, pero la 
convención no tuvo ninguna validez, pero ella sigue despachando en las oficinas del 
partido, que tomaron los consejeros disidentes. 

Finalmente no tardan en desalojarla del inmueble y tendrá que entregar todo el equipo y 
los vehículos que ha venido utilizando en forma ilegal e incluso puede ir a parar a la cárcel 
por los delitos de abuso de confianza, usurpación de funciones y despojo de inmueble, 
entre otros. 

http://www.ahuizote.com/2023/04/14/ana-lilia-guillen-no-tiene-posibilidades-de-
ganar-columna-coordenadas-politicas/ 
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EL FRANCOTIRADOR 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
UN PEJELOCO EN APRIETOS  
Ya quedó claro que la 4-T fue frenada por la sociedad civil que no necesitó acarreados 
para demostrarle al Pejeloco que el verdadero pueblo está harto de sus locuras y 
ocurrencias, que se cansó de sus mentiras y ataques mediáticos. 
Para Morena y sus aliados fue un orgullo que, según ellos, miles de michoacanas y 
michoacanos «acudieran» a la movilización obligada al zócalo de la Ciudad de México, 
cuyo fin no fue celebrar el Aniversario de la Expropiación Petrolera, sino apoyar a su 
caudillo que está en decadencia por la rebelión de una sociedad que en febrero se alzó 
como un solo puño en contra de sus locuras y soberbia. 
Fue un mitin electorero, vergonzoso, por el dispendio de recursos públicos para el 
acarreo, pagados en efectivo más su torta y el chesco. 
Fue vergonzoso ver cientos de autobuses invadir el centro histórico con gente de casi 
todas las regiones del país que fueron a levantarle el ego al falso Mesías de nombre 
Andrés Manuel López Obrador, quien por cierto, no se le vio tan contento porque la 
plancha no fue llenada por sus súbditos. 
Poco a poco se va quedando sólo y sabe que su fin está cerca y que será juzgado por las 
y los mexicanos como el peor presidente que haya tenido México, y porque sabe que si su 
partido pierde la presidencia corre el riesgo de ser juzgado y encarcelado por abuso de 
poder, omisión y hasta por crímenes de lesa humanidad, por eso utilizará todas las 
argucias legaloides y cueste lo que cueste, como lo hacen los dictadores, para que una de 
sus corcholatas gane la presidencia «a como dé lugar», por eso su plan B de la reforma 
electoral y el apoderamiento del INE a través de sus incondicionales. 
Efectivamente, fue un mitin indigno, vergonzoso, cínico y descarado de 
fanáticos que no pudieron, al final, superar la concentración de ciudadanas y ciudadanos 
honestos, libres y espontáneos que marcharon el pasado 26 de febrero, que lastimaron la 
soberbia del falso Mesías cuatrotero y quiso cobrar venganza pero no le funcionó, el 
verdadero pueblo, los auténticos patriotas le dieron la espalda, ya no sólo sus 
chicharrones truenan. 
Es un Pejeloco en aprietos. 
La mente de Andrés Manuel López está podrida por el odio y la venganza, su mente 
enferma solo distingue el mal, y se siente dueño del poder absoluto, por eso su sed 
vengativa contra quien no están de acuerdo con él. 
Su discurso diario contra quienes opinan diferente en las mañaneras ha sido transmitido a 
los pejezombies, a sus fanáticos, eso quedó demostrando el pasado domingo cuando fue 
incendiadas una figura de la ministra Presidenta de la SCJN, y curiosamente no.se enteró 
de nada. 
Hay que recordar que López Obrador fue el iniciador de los ataques hacia la ministra 
Norma Piña, utiliza el doble discurso y la doble moral para condenar dichos actos de odio 
hacia una mujer y fingir que no supo nada. 
Ya sabe usted, la hipocresía es su fuerte. 

http://www.ahuizote.com/2023/04/15/un-pejeloco-en-aprietos-columna-politica-el-
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BARRICADA 
EMMANUEL CERVANTES 
 
PLANEACIÓN DEMOCRÁTICA POCO PRODUCTIVA  
Usted, por ejemplo, ¿sería capaz de conformar un equipo y realizar con 541 mil pesos al 
mes, algunos foros, reuniones, tomar café, dialogar con funcionarios públicos sobre las 
políticas que implementan y ser vínculo y “coadyuvante en los procesos de planeación 
democrática”? 
 

Ese es el presupuesto mensual del Consejo Económico y Social del estado de Michoacán 
(seis millones 500 mil pesos de acuerdo al presupuesto 2023), encabezado por Eduardo 
Orihuela, otrora diputado promotor del titular de la ASM, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda. 

La memoria histórica nos refleja que en su paso como legislador fomentó la llegada de 
Abellaneda, quien tiene el mote del auditor carnal -por su cercanía con Silvano-, incluso 
se le cuestionó en su tiempo que habría deslizado el examen al hoy auditor. 

Los últimos seis años, al menos, Orihuela ha sido un crítico férreo y burlón de Obrador y 
su proyecto. Ahora, llama a los titulares de un gabinete morenista a que le informen sobre 
sus proyectos… 

Incomodidad en marcha CDMX 

¿Qué político michoacano que busca ser candidato habrá sentido incomodidad en la 
marcha sabatina de Obrador? Y tenía que estaría ahí apoyando, aplaudiendo, lanzando 
vivas. 

Refirió Obrador hace unos días que el PAN nació en respuesta a la expropiación 
petrolera. Bien, pero no imagino el escozor que provocó entre algunos asistentes a la 
marcha que iniciaron en AN o, peor aún, de alguien que habiendo surgido en otro partido -
como el PRD-, y que en 2018 decidió (en todo su derecho) apoyar a Ricardo Anaya, quien 
se encuentra autoexiliado en Estados Unidos tras haber, aparentemente, recibido 
sobornos por el caso Odebrecht. 

Entonces, en 2018 apoyó a Anaya completamente en contra de Obrador y su proyecto 
energético y este sábado tuvo que asistir a “festejar” el 85 aniversario de la soberanía 
petrolera. Es decir, todo contra lo que se oponía hace apenas cinco años. Claro, ahora 
buscará ser candidato a la cámara alta por Morena, aunque lideró al PRD, apoyó al PAN y 
hoy es funcionario estatal… pareciera galimatías. 

Lázaro y la ruptura que no fue 

No pudo haber una ruptura -diferencia sí-, entre los Cárdenas y Obrador porque siempre 
han caminado por senderos distintos. 

Las primeras diferencias entre Cuauhtémoc y Andrés se remontan a la Jefatura de 
Gobierno del Distrito Federal del último; Cárdenas venia de perder la presidencial contra 
Fox y pidió espacios para su gente. En 2006, quiso ser aspirante de nuevo y no lo logró, 
declinó por el tabasqueño, pero no lo apoyó. 



 

Lázaro aceptó el cargo de coordinador de asesores por cálculo político, sobre todo al 
inicio del Gobierno obradorista: para estar al tanto de la información que podría trastocar 
los intereses de los Cárdenas. Lázaro va a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y 
Caribeños (CELAC) porque ahí estará como pez en el agua: los viajes, el Caribe, el bon 
vivant, la política de palmadas y sonrisas en salones de recepciones, sin decisiones 
turbulentas. 

Mal augurio para los michoacanos que se autonombran lazaristas que soñaban que fuera 
el “tapado” y que ya se relamían los bigotes, pero podría suceder a Ebrard en unos 
meses. 

Buscapiés 

En sesión de mañana miércoles, la legisladora Hortencia Gallardo lanzará un buscapiés 
para que la rectora Yarabí informe en 20 días al Pleno Legislativo: el monto anual 
proyectado de sus ingresos correspondientes al subsidio ordinario federal, estatal, montos 
asignados, fondos extraordinarios federales, subsidio extraordinario, el total de ingresos 
propios, rendimientos de capital, ingresos generados por dependencias, instituciones, 
aportaciones alumnos, proyectos, convenios, pago de servicios, jubilaciones y gastos de 
operación. Es decir: todo el dinero que maneja la ex diputada, quien lleva una mala racha 
con la renuncia del director de la facultad de Derecho, Javier Olmedo, que fue puesto por 
Yarabí, luego que la anterior directora Tania Torres le presentó su renuncia en cuanto 
llegó a la rectoría. O será que poco a poco empieza a diluirse la luna de miel en la UM. 

PVEM “destapa” a sus corcholatas para alcaldía moreliana 

El eterno mandamás Ernesto Núñez destapó a quienes podrían por su partido contender 
para la alcaldía de Morelia: Marx Aguirre y el ex aspirante a gobernador Juan Antonio 
Magaña de la Mora. ¿Por qué no los candidateó para el Senado? ¿Será que quiere ir 
cercándolos para la capital y él lanzarse al Senado y negociar el resto de candidaturas? 

Redistritación electoral, algo ilógica 

La nueva distritación federal para los comicios en Michoacán tiene sus detalles. Se basó 
la autoridad electoral en datos técnicos para realizarla. Pero salta a la vista, por lo menos, 
algunas situaciones que carecerían de lógica. Por ejemplo, se refiere al distrito VII 
indígena de Zacapu con poblaciones que tienen esa característica, pero hay poblaciones 
como Panindícuaro con más presencia migrante. 

Pátzcuaro como distrito llegará hasta Carácuaro y Huetamo. Nada que ver la idiosincrasia 
de San Lucas y Tiquicheo con Tzintzuntzan y Erongarícuaro, que se podría visualizar 
mejor en el distrito indígena. Cuitzeo y Tarímbaro, próximos a la capital, forman parte de 
Hidalgo. 

 

 

 

 



 

K’uínchekua 

Importante mosaico de las festividades y de los pueblos originarios entretejidas a la 
religión católica. K’uínchekua en la zona arqueológica de las Yácatas de Tzintzuntzan es y 
será importante escaparate. Espectáculo bien logrado. 

http://www.ahuizote.com/2023/04/15/planeacion-democratica-poco-productiva-
columna-politica-barricada/ 

TIEMPO PRESENTE 
RUBÉN VILLA 
 
URGE QUE EL PRI ESTATAL APOYE Y VERIFIQUE A LOS VERDADEROS PRIISTAS 
MICHOACANOS  
PRÓLOGO 
Lo sucedido en Altozano rebasó lo inimaginable en seguridad en nuestra Morelia, así que 
es urgente una verdadera estrategia por parte de la alcaldía moreliana, que debe de 
coordinarse con el gobierno del estado y deben de empezar a entender que primero están 
los ciudadanos, antes que los asuntos politiqueros, como diría el presidente López 
Obrador. Así que, aguas. -·- Urge que el PRI estatal apoye y verifique a los verdaderos 
priistas michoacanos, porque lo que se viene en el 2024 no será una perita en dulce, y 
eso se sabe muy bien. -·- 

 

Y lo dicho, Ramírez Bedolla sí trabaja al ras del piso, acudiendo a diferentes actos de 
apoyo a los michoacanos. Eso es muy bueno, y por lógica, se auguran buenos beneficios 
a los ciudadanos. -·- El dirigente estatal del Partido Verde, Ernesto Núñez Aguilar, 
presentó a Miguel García Meza como el secretario del Deporte, y a Gerardo Chagolla 
Rivera, secretario de Capacitación y Formación Partidista del Comité Directivo Estatal. 
Ernesto Núñez informó que estas dos áreas son fundamentales para la estructura 
partidista, ya que tanto el deporte como la capacitación electoral, servirán para los 
próximos comicios del 2024. -·- Pues Olivio López sigue en forma discreta pero Efectiva 
representando al priismo municipal moreliano. Eso se ve muy bien. Estaremos 
pendientes. -·- Por lo que toca a Turismo Estatal, con mucho trabajo, pero con muy 
buenos resultados. Bien por el secretario Roberto Monroy. -·- Y del PT nada podemos 
decir, no fluye ninguna información. Bueno, ya no está Reginaldo y se acabó. Gracias, 
Santiago, asesor que no resuelve nada. 

ALFREDO RAMÍREZ 
El gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, y el encargado de la Representación del Instituto 
Mexicano del Seguro Social en Michoacán, Javier de Jesús Cabral Soto, informaron que 
el próximo 28 de marzo, el Consejo Técnico del Instituto sesionará para validar los 
terrenos donde se construirán los nuevos hospitales en Morelia, Uruapan y Zitácuaro. En 
reunión de trabajo, Cabral Soto adelantó al gobernador que ya se cuenta con la 
documentación requerida para el proyecto de Zitácuaro, mientras que en Uruapan se 
tienen los estudios correspondientes para ejecutar la obra y, en Morelia está listo el 
terreno, cerca del complejo habitacional Villas del Pedregal, para concretar su donación. 
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 A lo que el mandatario destacó los avances que se han logrado en los últimos meses al 
mencionar que se incrementará y fortalecerá la atención y los servicios médicos 
especializados para las y los derechohabientes de los tres municipios y zonas aledañas. 

ALFONSO MARTÍNEZ 
Con importantes eventos públicos cien por ciento familiares, el Gobierno Municipal a 
cargo del Presidente, Alfonso Martínez Alcázar, a través de la Secretaría de Fomento 
Económico, sigue trabajando en la recuperación económica del municipio, por lo que, 
durante este fin de semana largo, la celebración del Spring Break Games y el Festival de 
la Familia Moreliana, generaron una derrama económico superior a los 25 millones de 
pesos con un registro de visitantes que alcanzó las 14 mil personas. Ambas actividades 
impulsadas por la SEFECO que encabeza, Guadalupe Herrera Calderón, iniciaron desde 
el viernes pasado, y este lunes de asueto culminaron con resultados favorables para la 
economía local. 

http://www.ahuizote.com/2023/04/14/225798/ 

 

ACUEDUCTO ONLINE 
URBANÓPOLIS 
VADOR GARCÍA ESPINOSA 
 
ANOMIA: BULLYING, LA NUEVA EPIDEMIA  
El pasado 13 de marzo, una adolescente de 14 años murió debido a un traumatismo 
craneoencefálico, causado por los múltiples golpes que recibió en la cabeza al pelearse 
con una de sus compañeras de clase. La noticia se volvió relevante, en buena medida 
debido a que sus propios compañeros registraron la pelea en video. Más allá de lo 
reprobable que resulta el hecho de dirimir diferencias a golpes entre compañeras, lo 
verdaderamente desolador, indignante y frustrante, por decir lo menos, es observar que 
ninguno de sus compañeros ahí presentes hizo un intento por impedir la pelea, por el 
contrario, se rieron, celebraron cada golpe, enardecieron a las protagonistas con gritos 
como: “¡Dale más fuerte!” “¡Dale una en la cara!”. Desafortunadamente no es el primer 
caso atribuible al bullying,y lamentablemente no hay razones para pensar que será el 
último. 
Además, seguramente la inmediatez en la que vivimos y el bombardeo de información al 
que estamos sometidos a diario, harán que esta nota pase a segundo término, hasta que 
se olvide y sigamos con nuestra cotidianeidad, hasta que conozcamos de otro caso que 
cause la misma indignación social. Lo mínimo que deberíamos de hacer es cuestionarnos 
¿qué está pasando?, ¿por qué situaciones tan graves se normalizan?, ¿qué pudo haber 
sido tan grave como para que una jovencita dañe a otra persona a grado tal de causarle la 
muerte? 

A finales del siglo XIX, un sociólogo, pedagogo y filósofo francés de nombre Émile 
Durkheim, considerado padre de la sociología, consideró que los individuos conforman 
una sociedad a partir de dos tipos de solidaridad, una mecánica, que se presenta en 
comunidades rurales, la familia y grupos de mejores amigos, donde las relaciones y la 
comunicación son «cara a cara», y otra que denominó orgánica, que se presenta en las 
sociedades industriales, debido a que las personas son cada vez más diferentes entre sí,  
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lo que diluye el sentido de pertenencia que existe en las localidades pequeñas o en la 
familia. 

Durkheim identifica un momento en que los vínculos sociales se debilitan y, en 
consecuencia, la sociedad pierde su fuerza para integrar y regular adecuadamente a los 
individuos, y lo define con el concepto de anomia. Al considerar a la sociedad como el 
conjunto de sentimientos, ideas, creencias y valores que surgen a partir de la 
organización de grupos, que tiene una existencia diferente y superior a cada uno de sus 
miembros, es decir, que existe gracias al grupo, pero no está en ninguno de ellos de 
forma individual. De esta forma, la sociedad cumple dos funciones: la de integración y la 
de regulación, si éstas se desarrollan adecuadamente, tanto la colectividad como cada 
uno de sus miembros, lograrán un orden estable que les permita desarrollarse 
plenamente. Cuando no se logra ejercer la regulación adecuadamente (como actualmente 
existe en nuestra sociedad) los individuos se encontrarán en una situación de anomia. 
Esta situación de crisis la atribuye en buena medida al cambio que acontece en las 
sociedades modernas, donde los lazos sociales se establecen a partir de una solidaridad 
orgánica en forma de complementariedad, debido a que la diversidad es la característica 
principal de la sociedad. Toda vez que en la medida que nos especialicemos en nuestra 
actividad profesional o laboral requeriremos más de los otros individuos, de esta forma, se 
desarrolla una complementariedad basada en todo aquello que no podemos atender. De 
esta forma, explica Durkheim, se logra de manera simultánea la individualización y la 
cohesión social. 

Dentro de esta complementariedad señalada, destaca la existente entre la educación y la 
moral. Durkheim confiere un papel central a la educación; señalaba que la nueva 
sociedad industrial requería de un nuevo sistema de educación. Por un lado, el niño debía 
recibir la educación inicial de los padres y de la familia; en general, normas, valores y 
habilidades propias del grupo primario. Por otro lado, para las habilidades, normas y 
valores que establece la sociedad global, el país o la nación, el órgano indicado para 
realizar esta educación es la escuela. Sólo así, señala este autor, se logrará inculcar en el 
individuo la autocontención que debe ser ejercida sobre sus pasiones, la importancia de 
moderar los deseos, limitar los apetitos y definir objetivos para lograr la felicidad al llegar a 
la adultez, gracias a la existencia e imposición de límites. 

Para comprender de mejor manera lo que hoy caracteriza a nuestra sociedad, conviene 
recordar a Robert Merton, sociólogo estadounidense que, a partir de lo planteado por 
Durkheim, nos explica que la desorganización de las normas culturales se debe a un 
desfase entre los objetivos legítimos y los medios considerados como legítimos para 
alcanzarlos. Explica que, un individuo a lo largo de su vida, y gracias a la socialización, 
aprenderá qué fines son los que debe alcanzar y qué medios son considerados como 
legítimos para hacerlo. Pero cuando se presenta la anomia, los individuos ven la 
imposibilidad de alcanzar los fines ideales con las herramientas disponibles. Ante tal 
frustración, los individuos fomentarán el establecimiento de nuevos fines y/o de nuevas 
formas para alcanzarlos. 
Lo anterior nos permite comprender a los llamados youtubers, influencers e incluso 
aquellos individuos que, a partir de medios considerados como ilícitos, logran alcanzar 
ciertos satisfactores, sobre todo materiales, que les permiten lograr el reconocimiento 
social esperado. 
 
 



 
La muerte de Norma Lizbeth de 14 años, la huida de su agresora con protección de su 
mamá y el comportamiento de sus compañeros de escuela, no debe considerarse un caso 
aislado, debe ser visto como un síntoma alarmante y evidente de la anomia que padece 
nuestra sociedad. Hace apenas pocos años no se hablaba del bullying,y ahora forma 
parte de nuestra cotidianeidad, aunque se combate cotidianamente. Lo acontecido en la 
escuela secundaria oficial anexa a la Normal de Teotihuacán “Los Jaguares” va más allá 
de negligencia por parte de los responsables del plantel educativo; involucra a las familias 
de esos jóvenes, la desatención familiar de que son objeto los menores y la crisis de 
valores básicos como el respeto. La pandemia por Covid nos obligó a actuar y replantear 
nuestra actividades y modo de vida; ahora debemos de ser capaces, como sociedad, de 
cambiar lo necesario y evitar que la anomia cause más daños en nuestra sociedad. 
https://acueductoonline.com/anomia-bullying-la-nueva-epidemia-salvador-garcia-
espinosa/ 

RUTA TRANSFORMADORA 
CELESTE ASCENCIO 
 
DECÁLOGO RUMBO A 2024  
En 2023, están surgiendo perfiles femeniles para ocupar diversos cargos en el servicio 
público de Michoacán y de México. 
El 8 de marzo de la presente anualidad, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
expresó que la Cuarta Transformación ya es feminista, sin embargo, si re pensamos 
cuáles son los avances y retos en nuestra lucha por la equidad, es sencillo darse cuenta 
que todavía nos falta mucho por lograr. 

El asunto no es quién lo diga, sino hacerlo realidad; por eso la importancia radica en 
resaltar que nosotras -las mujeres de la política actual- tenemos un papel fundamental en 
el seguimiento de la transformación. Por ejemplo, el no actuar con las mismas prácticas 
que han venido realizando nuestros compañeros políticos, por eso, hoy planteo una serie 
de puntos que considero que nos pueden llevar a las mejores prácticas políticas rumbo al 
2024. 

1. Respeto entre cada una de las aspirantes a los diversos encargos de elección popular; 

2. Recurso económico lícito, no público y apegado a criterios electorales; 

3. No caer en guerras mediáticas sucias; 

4. Apoyo mutuo entre las aspirantes, es decir, procurar respaldarnos en los diversos 
proyectos, gestiones, etc., que sean en beneficio de la sociedad; 

5. Piso parejo, o sea, no dejar que los padrinos políticos nos quieran manejar, utilizar, o 
alzar o mejor aún: no tener padrinos políticos; 

6. No apoyar a candidatos que cometan delitos señalados en las normas jurídicas creadas 
para castigar la violencia de género; 

7. Crear la posibilidad de realizar un examen médico y psiquiátrico que garantice que, 
quien se postule a la candidatura, se encuentre con salud mental estable para ejercer un 
cargo público (ojalá se aplique enserio para hombres y mujeres indistintamente); 
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8. Propiciar debates públicos, críticos, con ideas y propuestas, no con golpeteos y 
politiquería barata; 

9.  Prohibida la violencia política en razón de género entre aspirantes (sean hombres o 
mujeres) aunque pueda parecer evidente, es mejor expresarlo claramente; 

10. una vez conociendo los resultados de la encuesta, respetar el resultado y apoyar a 
una única propuesta sin realizar contra campaña o voto diferenciado. 

Recordemos que unidas somos más fuertes y que es momento de cultivar acciones de 
manera única, como nunca antes se ha hecho. Así lograremos la utopía democrática que 
nuestro país necesita, o ¿tú qué opinas, crees que debemos agregar algún punto extra? 

Como siempre, agradezco el favor de tu atención, se despide construyendo una Ruta 
Transformadora 

https://acueductoonline.com/decalogo-rumbo-a-2024-celeste-ascencio/ 

METAPOLITICA 
ELIZABETH JUÁREZ CORDERO 
 
 RECLUTAMIENTO, BASE SOCIAL DEL CRIMEN ORGANIZADO 
 
El reclutamiento y utilización de niñas, niños y adolescentes por parte de grupos de la 
delincuencia organizada definido como toda forma de cooptación o alistamiento, es uno 
de los rostros de las muchas formas en las que la criminalidad y la violencia colectiva 
están afectando gravemente a la niñez y a la adolescencia en nuestro país. 

Aun cuando no existen datos oficiales sobre el alcance de este fenómeno, organizaciones 
como Reinserta A.C. y la Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim) han 
realizado diversos estudios, entre los que estiman que entre 145 mil y 250 mil niñas, niños 
y adolescentes  (NNA) están en riesgo de ser reclutados o utilizados por parte de grupos 
delictivos, destacando Michoacán como una de las entidades con mayor porcentaje de 
población en riesgo de ser recluidos, con una estimación de entre 9 mil 450 y 16 mil 300 
de personas menores de 18 años. 

De acuerdo con Redim más de la mitad de las y los adolescentes con medidas de 
internamiento, se encuentran privados de la libertad por delitos vinculados con la 
delincuencia organizada. Del mismo modo, la proliferación y expansión de estos grupos a 
lo largo del territorio nacional, así como la necesidad permanente de aumentar su base 
social, como resultado de las disputas de plazas, son un factor evidente que promueve la 
incorporación cada vez mayor de personas en la realización de conductas delictivas, 
incluidos las de las personas menores de 18 años, que van desde aquellas conductas 
relacionadas con los delitos contra la salud, secuestro, homicidio, trata de personas y 
extorsión, entre otras. 

Sin embargo, el reclutamiento en NNA, justamente por su condición de edad y con ello de 
un proceso en construcción de su personalidad y capacidades evolutivas, supeditadas a 
la tutela y custodia de quienes debieran protegerlos y evitar se involucren de este tipo de 
asociaciones, en ninguna circunstancia puede ser considerado como “voluntario”, 
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 pues sin importar el tipo de recursos utilizados para el reclutamiento, tanto NNA 
reclutados como aquellos sobrevivientes de reclutamiento, deben ser tratados como 
víctimas.   

Los estudios y acciones realizadas en materia de reclutamiento, en países como el 
Salvador y Colombia, si bien bajo contextos muy específicos, ofrecen interesantes 
modelos en la elaboración de diagnósticos como de programas y acciones 
gubernamentales encaminados a su atención, prevención y reinserción social. 

Uno de los primeros puntos de partida, tiene que ver con la multifactorialidad del 
fenómeno, pues la simple existencia de grupos delincuenciales no alcanza para describir 
sus causas, como tampoco las condicionantes socioeconómicas; el rezago histórico, la 
pobreza y marginación, son suficientes para explicar los factores que detonan el 
reclutamiento y utilización de NNA. 

Desde el enfoque de prevención social de la violencia, es posible identificar factores de 
riesgo en cuando menos cuatro niveles, de tipo individual, familiar, comunitario y de 
estructura social. Entre los primeros, podemos encontrar aspectos relacionados con la 
historia de vida, el acceso a derechos como la educación, salud, vivienda, condición 
socioeconómica, salud mental, uniones tempranas, explotación o trabajo infantil, por 
mencionar algunos. 

Dentro de los aspectos familiares, se suma también la violencia de género e intrafamiliar, 
el involucramiento de familiares en grupos delictivos o incluso el formar parte de una red 
familiar delictiva. Algo muy parecido ocurre con el entorno comunitario, la presencia y el 
arraigo de grupos delincuenciales, la tolerancia social, la desvaloración del trabajo y la 
educación, como elementos clave de los proyectos de vida, son solo algunos de los 
factores que circundan el ambiente en el que se desarrollan NNA. 

Por su parte, dentro de la estructura social, además de la normalización de la violencia y 
de lo que se ha denominado “narcocultura”, es posible observar otros fenómenos 
interrelacionados más allá de los entornos comunitarios como la impunidad, corrupción, la 
fata de cultura de la legalidad, entre otros elementos que se suman al (mal) 
funcionamiento de las instancias protectoras, de seguridad y procuración de justicia; 
además del marco legal y normativo de protección de derechos de NNA. 

La integridad física y psicológica de niñas, niños y adolescentes, además de las 
implicaciones sociales del reclutamiento, en la permanencia y perpetuación de los ciclos 
de violencia; demandan del mayor interés por parte de la ciudadanía, representantes 
políticos y autoridades para construir una agenda que haga frente a los contextos y 
factores de riesgo para NNA. 

En el caso de Michoacán la información de todos conocida sobre la situación de 
seguridad, desde hace varios años, refleja de sobra la urgente necesidad de impulsar 
acciones decididas y comprometidas en su prevención, atención y de reinserción social. 

 



 

Es por ello que, resultado del ejercicio de acción afirmativa promovido por la 75 
Legislatura del Congreso del Estado de Michoacán para la conformación del Primer 
Parlamento de Mujeres, ocurrido la semana pasada, fue aprobada una propuesta de 
reforma para el artículo 156 del Código Penal, como diversas disposiciones de la Ley de 
los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, ambos del Estado de Michoacán de 
Ocampo, a fin de visibilizar, reconocer y tipificar el reclutamiento, además de promover el 
diseño de políticas públicas y programas encaminados a su atención. 

Desde la participación ciudadana, quienes integramos este Parlamento ya dimos un paso 
en nombrar y visibilizar un fenómeno que está carcomiendo todos los días el presente y 
futuro de nuestro estado, que lastima y pone en peligro la vida de NNA y que, sin su 
atención decidida, seguiremos viendo como pasan de jugar a convertirse en los 
secuestradores y sicarios del mañana. 

Ahora corresponde a las autoridades y legisladores empezar a actuar para que juntas y 
juntos podamos decirle a niñas, niños y adolescentes michoacanos, que otras realidades 
son posibles. 

https://metapolitica.news/2023/03/21/opinion-reclutamiento-base-social-del-crimen-
organizado/ 

PORTAL HIDALGO 
LA COSTUMBRE DEL PODER 
GREGORIO ORTEGA MOLINA 
 
NERUDA 50 AÑOS DESPUÉS 
*“Yo no creo en la originalidad. Es un fetiche más. Creado en nuestra época de 
vertiginoso derrumbe. Creo en la personalidad a través de cualquier lenguaje, de 
cualquier forma, de cualquier sentido de la creación artística. Pero la originalidad delirante 
es una invención moderna y una engañifa electoral” 
Que medio siglo después la ciencia forense confirme lo que supimos desde que Pablo 
Neruda murió, no da satisfacción ni disminuye el dolor por la manera en que fue 
asesinado. La certeza de que lo mataron, nos habla del verdadero talante de la 
soldadesca latinoamericana cuando se hace gobierno. 

El poeta chileno, para muchos de nuestra generación, adquirió la estatura de un fetiche 
inalcanzable. Alguna vez, antes del Nóbel, lo vi de cerca en París. No tuve los arrestos 
para importunarlo. En 1971 fui testigo presencial, como todos los asistentes al recinto de 
la ceremonia, de cómo el rey Carlos Gustavo VI Adolfo lo puso en sus manos, y escuché, 
sin necesidad de audífonos traductores, las palabras de Neruda. 

Muchos años después, y refiriéndose a Lizbeth Salander, Mario Vargas Llosa encontró el 
término preciso para la labor de los poetas. Ingresaban a la eternidad de la literatura, en el 
caso de Neruda, a la de la poesía. 
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La poesía hermana a los inteligentes. Imposible recordar la fecha, pero el hecho 
permanece vivo en mi archivo existencial. En el escenario del teatro Jiménez Rueda, del 
ISSSTE, el abrazo entre Rafael Alberti y Octavio Paz dejaba atrás distanciamientos y 
supuestos agravios ideológicos. 

Ese suceso redimensionó la importancia de Neruda en la memoria de Salvador Allende y 
el socialismo chileno. La transformación de un proyecto humano, la reedificación 
administrativa y educativa de un país. El renacimiento de Chile. 

Que 50 años después nos confirmen su asesinato político, permite comprender el temor 
que los políticos tienen a los poetas, al verso, a la palabra. Neruda debía morir para 
asegurar la permanencia de Augusto Pinochet y poner un hasta aquí a quienes intentaran 
subvertir el orden por la palabra. 

En sus propias palabras, escritas para Confieso que he vivido: “Yo no creo en la 
originalidad. Es un fetiche más. Creado en nuestra época de vertiginoso derrumbe. Creo 
en la personalidad a través de cualquier lenguaje, de cualquier forma, de cualquier sentido 
de la creación artística. Pero la originalidad delirante es una invención moderna y una 
engañifa electoral”. 

Impensable añadir cualquier cosa para tergiversar su intención original. Eligió los términos 
en que deseaba referirse a él mismo y su trabajo y su compromiso. Su poesía es 
inalterable, su vigencia es eterna. 

https://portalhidalgo.com/la-costumbre-del-poder-47/ 

PODER PÚBLICO 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
LÓPEZ OBRADOR DEBE SER JUZGADO Y ENCARCELADO POR OMISIÓN Y 
CRÍMENES DE LESA HUMANIDAD. 
De verdad que causan risa las declaraciones del secretario de gobierno, Carlos Torres 
Piña y del líder de Morena, Juan Pablo Celis Silva, ya quedó claro que la 4-T fue frenada 
por la sociedad civil que no necesitó acarreados para demostrarle al Pejeloco que el 
verdadero pueblo está harto de sus locuras y ocurrencias, que se cansó de sus mentiras y 
ataques mediáticos. 
Para ambos oscuros personajes fue un orgullo que, según ellos, miles de michoacanas y 
michoacanos “acudieran” a la movilización obligada al zócalo de la Ciudad de México, 
cuyo fin no fue celebrar el Aniversario de la Expropiación Petrolera, sino apoyar a su 
caudillo que está en decadencia por la rebelión de una sociedad que en febrero se alzó 
como un solo puño en contra de sus locuras y soberbia. 

Fue un mitin electorero, vergonzoso, por el dispendio de recursos públicos para el 
acarreo, pagados en efectivo más su torta y el chesco. 
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Fue vergonzoso ver cientos de autobuses invadir el centro histórico con gente de casi 
todas las regiones del país que fueron a levantarle el ego al falso Mesías de nombre 
Andrés Manuel López Obrador, quien por cierto no se le vio tan contento porque la 
plancha no fue llenada por sus súbditos. 

Poco a poco se va quedando sólo y sabe que su fin está cerca y que será juzgado por las 
y los mexicanos como el peor presidente que haya tenido México, y porque sabe que si su 
partido pierde la presidencia corre el riesgo de ser juzgado y encarcelado por abuso de 
poder, omisión y hasta por crímenes de lesa humanidad, por eso utilizará todas las 
argucias legaloides y cueste lo que cueste, como lo hacen los dictadores, para que una de 
sus corcholatas gane la presidencia “a como dé lugar”, por eso su plan B de la reforma 
electoral y el apoderamiento del INE a través de sus incondicionales. 

Efectivamente, fue un mitin indigno, vergonzoso cínico y descarado de fanáticos que no 
pudieron, al final, superar la concentración de ciudadanas y ciudadanos honestos, libres y 
espontáneos que marcharon el pasado 26 de febrero, que lastimaron la soberbia del falso 
Mesías cuatrotero y quiso cobrar venganza pero no le funcionó, el verdadero pueblo, los 
auténticos patriotas le dieron la espalda, ya no sólo sus chicharrones truenan. 

Es un Pejeloco en aprietos. 
La mente de Andrés Manuel López está podrida por el odio y la venganza, su mente 
enferma solo distingue el mal, y se siente dueño del poder absoluto, por eso su sed 
vengativa contra quien no están de acuerdo con él. 
Su discurso de odio diario contra quienes opinan diferente en las mañaneras ha sido 
transmitido a los pejezombies, a sus fanáticos, eso quedó demostrando el pasado 
domingo cuando fue incendiadas una figura de la ministra Presidenta de la SCJN, y 
curiosamente no se enteró de nada. 

Hay que recordar que López Obrador fue el iniciador de los ataques hacia la ministra 
Norma Piña, utiliza el doble discurso y la doble moral para condenar dichos actos de odio 
hacia una mujer y fingir que no supo nada. 

Ya sabe usted, la hipocresía es su fuerte. 

https://portalhidalgo.com/poder-publico-31/ 
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RESPUESTA 
ACARREO, TOZUDEZ Y DESPILFARRO 
MARCO A. AGUILAR 
 
ZÓCALO DEL MENTIDERO 
  

El Zócalo es la plaza principal de la Ciudad de México. Su nombre oficial es: Plaza de la 
Constitución, y con todo y sus calles aledañas tiene una superficie de 46 mil 800 metros 
cuadrados, en donde no pueden caber 500 mil personas. 
Si cupieran 12 personas por metro cuadrado, entonces, sí, 500 mil seres humanos 
hubiesen participado en el mitin informativo en el Zócalo de la CDMX convocado por el 
presidente López, so pretexto del LXXXV aniversario de la Expropiación Petrolera. 
Pero como es imposible que quepan 500 mil individuos en 46 mil 800 metros cuadrados, 
podemos considerar que es un error, o una mentira, lo señalado oficialmente por el 
gobierno de la CDMX. 
Ese evento gubernativo del pasado 18 de marzo en la Plaza de la Constitución tuvo una 
asistencia no mayor a 94 mil espectadores, y el costo por el acarreo de esos concurrentes 
es de más de 700 millones de pesos. 
Claro que cuando el mentiroso también es ladrón, infla la cantidad del público para 
engrosar sus ilícitas ganancias. 
Más, cuando ese enorme e inútil gasto se realizó con el dinero de nuestras 
contribuciones, lo que constituye un delito: peculado, con enriquecimiento ilícito. 
Esa concentración, entre otras cosas, huele a despilfarro, tozudez, acarreo y falta de 
ética. 
Frente a dos manifestaciones responsables y libres de millones de ciudadanos, el tirano 
López nerviosamente se ha alocado, contagiando ese desequilibrio mental a todos sus 
lacayos. 
Mario Delgado, dirigente de morena, confesó sin recato: “El mitin del 18 de marzo es para 
mostrar la fuerza de nuestro movimiento para el 2024”. 
Y la intervención oratoria de casi una hora del presidente López, siendo de grito 
contundente, resultó una contumaz repetición de todo lo que expresa en sus mañaneras, 
las que estando tan cargadas de mentiras han cambiado de nombre, ahora se llaman 
mentideras. 
En ese discurrir del presidente López hubo más mentiras que escuchas; y todas las 
falsedades (repetidas) se encuentran deshilachadas y en desgaste por su constante uso, 
por carecer de pruebas y de fundamentos. 
Qué sentirían esas decenas de miles de personas que escucharon a Amlo aseverar 
cínicamente: “Las gasolinas han bajado de precio… ahora hay más árboles en el país… 
vencimos a la inflación… la energía eléctrica bajó de precio… nuestros niveles educativos 
se han elevado… no tenemos desempleo… nuestro mejores trabajadores los hemos 
enviado a los EU… terminamos con la corrupción… disminuimos los asesinatos, los 
feminicidios y todos los delitos… no producimos fentanilo ni lo enviamos a EU”. 
De frente a la realidad que vivimos, ¿quién le cree a ese pertinaz mentiroso? 
Al menos, yo, no le creo. 
Reafirmó el autócrata López; “En materia de política petrolera seguiremos anclados. Digo 
no, a las medias tintas”: 
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Se entiende, por sentido común, que quién esté anclado no puede moverse; mientras que 
la realidad se está moviendo constantemente. 
Leí una declaración más responsable y prudente, en la que Cuauhtémoc Cárdenas 
Solórzano indica: “Es momento de plantear una nueva política petrolera”; este asunto, es 
un urgente tema de análisis y de discusión pública. 
Como inaplazable es, frenar, con nuestra Carta Magna, al mentiroso tirano López, quien 
está conduciendo a México hacia el desastre. 
¡Pongámosle un hasta aquí! 
 https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/50-marco-antonio-
aguilar-cortes/144236-acarreo-tozudez-y-despilfarro.html 

 

¿PANDEMIA BANCARIA? 
JOSÉ MARÍA CARMONA 

En esta entrega no se hará un análisis detallado de lo que se puede llamar una pandemia 
“bancaria” cuando Silicon Valley Bank se declaró en insolvencia y los inversionistas 
empezaron a retirar sus depósitos entonces el presidente Joe Biden salió a declarar que 
los depósitos estaban garantizados hasta por un monto de 250 mil dólares y mandó un 
mensaje de tranquilidad a los mercados. Lo que siguió posteriormente es del 
conocimiento tanto de los inversionistas globales y los gobiernos de los países 
desarrollados. 
Las primeras medidas adoptadas fueron para evitar que se expandiera la incertidumbre 
dominada en los mercados financieros globales y que la respuesta de Joe Biden equivale 
a un rápido rescate bancario a costa del presupuesto del Departamento del Tesoro del 
gobierno estadunidense, en pocas palabras el respaldo es mediante más deuda pública y 
que repercute en el déficit público, lo que significa que los ciudadanos estadunidenses 
más temprano que tarde tendrán que pagar. 
Esta crisis bancaria y su repercusión en los bancos europeos, es tan solo una 
manifestación de la crisis o recesión económica con alcances globales. 
La crisis económica se manifiesta inicialmente como crisis financiera o en este caso 
bancaria, a su vez hay que tomar en cuenta la política monetaria implementada de altas 
tasas de interés para combatir la inflación y sus repercusiones sobre los pasivos 
bancarios es decir que el dinero que depositan los inversionistas en los bancos, a su vez 
son invertidos en deuda pública o en las bolsas de valores. En este caso, los depósitos 
del banco norteamericano están en valores gubernamentales con una tasa de interés 
menor por lo que al venderlos tienen una pérdida monetaria. 
Pero esto no es lo más importante de la nueva crisis bancaria que se puede considerar 
como global por la caída de las acciones bancarias en los mercados financieros globales 
de los últimos días; el problema más importante es que en este capitalismo global, el 
capital monetario o financiero domina, pero a su vez depende del capital productivo, es 
decir lo que se invierte en maquinarias, insumos y trabajo y se pone en marcha en el 
proceso productivo donde los inversionistas o empresarios esperan una determinada tasa 
de ganancia o rendimiento, pero sí éste es menor al costo del dinero entonces existirá una 
pérdida para los empresarios y con ello sobrevendrá la crisis económica. 
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Por otra parte, hay que señalar que desde a finales del siglo XIX, el capital productivo o 
sea las inversiones productivas están separadas, divorciadas del capital-dinero, es decir 
del dinero depositado en los bancos y con el desarrollo de la relación entre el capital 
productivo y el bancario surgió el capital financiero, esto significa el predominio del último 
sobre el primero, también las relaciones productivas, comerciales y financieras hoy se 
encuentran despersonalizadas, más aún con el desarrollo tecnológico aplicado a las 
operaciones financieras y productivas y sobre todo el desarrollo de la transformación de la 
división social del trabajo, lo que significa que los dueños de las grandes corporaciones o 
grupos financieros nunca llegan a conocer a sus trabajadores o a sus propios accionistas. 
El capital financiero está altamente desarrollado e institucionalizado a través de lo que se 
llaman los fondos de inversión donde lo único que importa es el rendimiento, la utilidad o 
la ganancia casi instantánea; este capital es de carácter especulativo y circula por los 
mercados financieros internacionales las veinticuatro horas del día los trescientos sesenta 
y cinco días del año, es un proceso continuo de máxima valorización. 
Desde a finales de 1990 los mercados financieros se liberaron lo que significó que los 
inversionistas en las bolsas de valores podrían participar en los mercados de dinero y de 
deuda pública es decir la circulación absoluta del capital financiero por los circuitos 
cibernéticos que significa un “capitalismo virtual” que en apariencia sustituye al capital 
productivo, es decir a la inversión productiva y con ello nació la especulación financiera 
global. 
No es lógico que los planes de inversión de mediano y largo plazo estén sujetos a la 
sensibilidad de los mercados financieros es decir a las expectativas de los inversionistas 
mediante los grandes fondos de inversión. 
Por lo tanto, hoy la crisis bancaria registrada inicialmente en Silicon Valley Bank y que se 
a propagado en los últimos días a los bancos europeos es el inicio de lo que ya se puede 
llamar una “pandemia bancaria” que a pesar de las medidas adoptadas es posible que no 
se detenga, más aún cuando no hay un pleno control de la inflación y la Reserva Federal 
de los Estados Unidos aumentará de nuevo la tasa de interés. Es por ello que estamos 
ante el inicio de una “pandemia bancaria” anunciada por la alta inflación y una política 
monetaria restrictiva que golpea directamente en el mediano plazo a la inversión 
productiva y causa déficits fiscales; en pocas palabras cabe la pregunta se está ante una 
¿pandemia bancaria?                  
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/58-jose-maria-
carmona/144237-pandemia-bancaria.html 

TRABALENGUAS 
RICARDO SALDAÑA 

MÁS SOLO QUE NUNCA 
En el marco del 85 Aniversario de la Expropiación Petrolera consumada por el General 
Lázaro Cárdenas del Río, su hijo, el exgobernador michoacano Cuauhtémoc Cárdenas 
Solórzano, criticó la política económica del gobierno del Presidente López Obrador, al 
considerar que existen desaciertos en materia energética y que se ha gastado tres veces 
más de lo previsto en la refinería de Dos Bocas. 
El ingeniero Cárdenas criticó al Gobierno Federal de mantener una política simplemente 
extractivista y no destinar los recursos de los hidrocarburos principalmente a la industria 
petroquímica. 
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Recomendó modernizar o acelerar la modernización de las refinerías existentes y a partir 
de ahí disminuir la importación de combustibles. 
Y es que hay poco que celebrar en Petróleos Mexicanos, porque aunque aumentó la 
inversión hay menos ganancias por perforación, a PEMEX le han otorgado apoyos por 
más de 400 mil millones de dólares y a pesar de ello, su deuda sigue igual en 105 mil 
millones de dólares. 
El gobierno obradorista prometió una producción de 2 millones de barriles y está por 
debajo de 1,6 millones, menos que al inicio de su sexenio. 
La Refinería de Dos Bocas, que no refina nada hasta el momento, resultó un barril sin 
fondo, aún se desconoce cuánto va a costarnos a los mexicanos, pero se estima que será 
dos o tres veces más de lo originalmente presupuestado. 
Dijo el Ingeniero Cárdenas que aunque contribuirá a que el país fortalezca su 
independencia energética, su costo será excesivo además de que la refinería no es la 
solución cabal del problema energético. 
El hijo del General, no participó en el acarreo convocado por el presidente y su partido 
MORENA para conmemorar un aniversario más de la expropiación que realizó su padre; 
su divorcio político con López Obrador, es más que evidente. 
Cuauhtémoc Cárdenas dice lo que piensa y sin tapujos y eso, es inaceptable para un 
presidente intolerante que no soporta la diversidad de opiniones y mucho menos la crítica, 
característica de los gobiernos autoritarios. 
Por ello hay que entender la renuncia del también exgobernador de Michoacán, Lázaro 
Cárdenas Battel al cargo de coordinador de asesores del presidente, puesto que nunca 
ejerció a plenitud, pero resulta coincidente con la fecha y la crítica de su padre a la política 
energética de López Obrador. 
Así, el Presidente pierde a dos importantes aliados y fundadores de su Cuarta 
Transformación desilusionados seguramente de la conducción del país y de sus actitudes 
autoritarias. 
Y es así como el presidente se va quedando más solo, sin el apoyo de los que, por su 
vasta experiencia, podrían contribuir a que el barco se hunda. 
Pero ante la omnipotencia presidencial, cualquier opinión adversa a él es inconcebible y 
castigada, y aunque presida un evento con 500 mil asistentes, acarreados por los 
gobernadores serviles de morena, el inquilino del Palacio, está más solo que nunca. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/65-ricardo-saldana-
s/144235-mas-solo-que-nunca.html 

 


